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童黨狂摑女生15巴 警火速拘6人
受害人無求醫不敢聲張 事隔逾半年網上曝光後始由父陪同報案

網上近日流傳一條長約6分鐘的影片，片

中顯示一群青少年在後樓梯包圍一名女生，

爆粗辱罵及輪流掌摑女生15下，並拍片記

錄。據了解，案發於去年8月，一名14歲的

中二女生遭到10名青少年欺凌和襲擊，事後

沒有求醫亦不敢聲張，直至片段在網上曝

光，才於前晚由父親陪同到警署報案。旺角

警區重案組截至昨日中午以涉嫌「襲擊致造

成實際身體傷害」拘捕1男5女，包括一名

中一女生，並通緝在逃疑犯。有社工提醒家

長，應留意未成年子女在娛樂場所被不良分

子接觸的風險。

●香港文匯報記者 蕭景源

香港文匯報訊（記者 洪澤楷）新一份財政預算
案中提出修訂2元乘車優惠措施，由明愛長者聯
會進行的調查顯示，過半數受訪者期望特區政府
維持原有2元乘車優惠計劃，逾七成受訪者認同
政府與交通承辦商應加快落實「落車拍卡」措
施，以解決現時「長車短搭」帶來的額外補貼問
題。
明愛長者聯會向多間長者服務團體及單位進行
問卷調查，共收到1,079份有效回覆。調查發現，
有46.3%受訪者對新一份預算案表示不滿意或十分
不滿意，僅一成人滿意或十分滿意，另約四成認
為普通。
有過半數受訪者期望特區政府維持原有2元乘車
優惠計劃，三成受訪者支持政府建議的改革方
案。同時，逾七成長者促加快執行「落車拍卡」

措施，並同意對長者乘車優惠設定期檢討機制。
「長聯」建議政府加快與交通承辦商落實「落車
拍卡」措施，解決額外補貼問題。
患有氣促的馮女士昨日分享，她居於深水埗東
京街，步行至保安道長者中心需時近一個小時，2
元乘車優惠方便她到中心參與活動及聽健康講
座，若限制長者使用乘車優惠，將影響她外出的
機會。

近九成盼提高醫療券金額
調查又發現，有近九成受訪長者認為應提高長

者醫療券津貼金額。「長聯」表示，政府對上一
次修訂長者醫療券資助額已是11年前，近10年來
香港醫療通脹物價持續上升，醫療費用按年遞
增，故建議政府增加每年1,000元或以上面額的醫

療券，以回應醫療費增長。
洪女士是護老者，她表示母親患有不同疾病，
常要看醫生，每次花費近500元，現時醫療券金額
實屬捉襟見肘，只能勉強支付醫療費用，當醫療
券用盡後，只能由其兄弟姐妹支付，變相增加護
老者的經濟負擔，期望政府增加醫療券金額並定
期檢討，以回應長者及護老者需要。

香港文匯報訊（記者 唐文）新一份財政預算案提
出，特區政府會在下一個服務期增加50%對關愛隊的
資助金額。民政及青年事務局局長麥美娟昨日表示，
增加的資源將完全用於市民身上，其實是幫政府節省
開支，部分關愛隊服務若由其他外判機構提供，費用
會貴三倍。
麥美娟昨日接受電台訪問時表示，截至今年1月，十
八區關愛隊已探訪39萬住戶、舉辦兩萬多個活動，並
出動400多次緊急支援服務，如東涌大規模停水、黃大
仙停電事故為市民服務，關愛隊的服務成本遠比其他
服務提供者低。
她舉例，在一次停電事故中，關愛隊要在升降機門

口放置充電器借給市民，然後派成員陪同市民走上
樓，「如果香港需要這些服務，我們要找人做，我們
計算過，如果我們找現在一般服務提供者，可能是其
他機構或公務員做，費用是現在的最少三倍多，費用
其實是貴很多，你說增加了資源，倒過來看其實是幫
政府省卻資源。」
麥美娟又透露，關愛隊管理平台將於今年第二季逐

步啟用，協助處理關愛隊的行政工作。

香港文匯報訊（記者 唐文）香港目前約有
3,000棟「三無大廈」，當中不少缺乏有效管
理，往往面臨維修困難、環境惡化等問題，
影響居民生活質素及樓宇資產價值。去年的
施政報告中提出會於選定的小區推行聯廈聯
管試驗計劃，安排同一物管公司聯合管理鄰
近舊樓，令這些樓宇能以適宜費用獲得基本
管理服務。民政及青年事務局局長麥美娟昨
日表示，特區政府最快於6月啟動計劃，先在
油尖旺、深水埗、九龍城及荃灣四個區試
行，為期一年。政府會組織當區三無大廈或
其他沒有法團的大廈共同聘用物管公司，管
理公司會運用科技減省管理成本 ，預計每戶
每月管理費約100多元。
麥美娟昨日在接受電台訪問時表示，聯廈聯
管計劃先在油尖旺、深水埗、九龍城及荃灣4
個區試行，今個月將陸續諮詢該4個區的區議
會，希望今年年中啟動計劃。政府將會邀請熟
悉區情，以及居民生活狀況的非政府組織，提
交建議書。

她表示，聯廈聯管試驗計劃下，參與大廈會
按照《建築物管理條例》招標，並按不同大廈
情況收費，不合程序或不盡責的物管公司將轉
介至物業管理業監管局跟進。

業界傾向活用科技省管理成本
由於初步評估計劃盈利空間不大，業界傾向
使用科技手段節省管理成本，「我們也接觸過
一些業界 ，他們都說在這個計劃可不可以賺到
大錢，都未必的，不過就可能有一點微利，他
們怎樣做？ 就是透過科技，例如安裝閉路電視
等，令他們減省一些營運管理成本。如果有幾
幢樓一起透過科技應用減省成本，費用就會相
對合理。」
在管理費方面，麥美娟表示，參考市建局
在九龍城的數據，預計管理費每戶每月約100
多元。對有組織建議業主或法團在大廈外牆
安裝屏幕以引入廣告收益，她強調有關做法
必須符合《建築物條例》及《建築物管理條
例》。

聯廈聯管最快6月試行 料每戶月付百多元 民青局：關愛隊服務若外判或貴三倍

逾七成受訪長者促早日實施「落車拍卡」

●明愛長者聯會指，過半數受訪者盼維持原有乘車
優惠計劃。 主辦方供圖

香港文匯報訊（記者 蕭景源）近日多宗涉及青
少年在公眾地方吸食太空油毒品醜態百出的個
案，再次突顯該類新興毒品對青少年的禍害。警
務處處長蕭澤頤昨日在第四屆禁毒領袖學院啟動
禮上致辭時表示，自2024年上半年起，太空油
毒品已成為青少年最常吸食毒品的第三位，被捕
人數更按年飆升近35倍，最年輕僅12歲。新一
屆青年禁毒領袖培訓計劃，會加入吸食太空油毒
品後的臨床徵狀，以及戒毒康復治療等內容，
讓學員認識和宣揚更貼近社會脈搏的禁毒信
息。
日前，一名13歲女生在天水圍輕鐵車廂吸食太
空油毒品，在天瑞站月台和天瑞商場外神志迷亂
及多次跌倒，其後被警員拘捕，在其身上搜出一
支電子煙和一個懷疑含太空油毒品煙彈。此前，3
名青少年疑因吸食太空油毒品，在天水圍屋邨平
台作出不雅行為被捕，兩宗案件均引起社會關
注。

禁毒領袖學院添太空油毒品內容
蕭澤頤昨日表示，今屆禁毒領袖學院進一步強
化了有關太空油毒品的內容，讓學員認識和宣揚
更貼近社會脈搏的禁毒信息。自2024年上半年
起，涉及太空油毒品的被捕人數按年飆升近35
倍，由8人急增至278人，當中更有61人為21歲
以下青少年，最年輕的僅12歲。有見及此，今屆
已經邀請醫生、大學教授、社工等專業人士為學
員度身訂做一系列針對性課程，加入太空油毒品
的內容，包括認識吸食太空油毒品後的臨床徵
狀，以及戒毒康復治療等知識。
他透露，今屆禁毒領袖學院的報名人數再創新

高，而首三屆共培育300名禁毒領袖，向超過11
萬人傳遞禁毒信息。在第三屆學院效能進行表現
評估中，顯示計劃有效提升學員的禁毒知識、領
導才能及活動策劃能力，亦加強了公眾對毒品的
認知。2024年，涉及嚴重毒品案件被捕的青少年

有129人，較2021年的430人累計跌幅達七成，人
數為近年新低，被捕學生的累計跌幅更接近八
成，可見學院在禁毒教育方面成效顯著，達至
「多一份禁毒宣傳，少一名涉毒青年」。他期望
學員學以致用，積極宣揚禁毒信息。

涉太空油毒品被捕者按年飆35倍 最細僅12歲

●警務處昨日舉行第四屆禁毒領袖學院啟動禮，
展開新一屆青少年禁毒領袖培訓計劃。

◀ 香港文匯報記者昨重返
金雞廣場現場觀察。
香港文匯報記者劉友光 攝

●近日網上流傳女童當日被多人在後樓梯掌摑欺凌的片
段。 網片截圖

消息指，受害女生與涉案青少年在桌球室認識。
女生被其中一名少女指責背後講壞話，有人即

糾黨相約受害人到旺角金雞廣場後樓梯「講數」，
其間受害人被10人包圍欺凌施襲。

部分被捕者具黑幫背景 最細僅中一
香港文匯報記者昨重返現場觀察，發現案發的大

廈有至少5間桌球室，案發地點是一間桌球室後樓
梯。據網上流傳的影片顯示，多名青少年男女將一名
少女逼在牆角，其間大聲辱罵質問少女，並輪流掌摑
女生至少15下，更爆粗辱罵。女生表情委屈，一度
解釋「你聽我講先啦」「唔係我喎」。有人曾提醒切
勿進行直播，但同時有人高呼：「阿妹，打大力啲，
我想睇」「唔好講咁多，打大力啲算」。
警方在接報後，鎖定影片中涉案人出沒的地點展

開拘捕行動。據悉，部分被捕人承認曾出手掌摑。
被捕的6人（15歲至22歲），包括一名中一女生及
一名16歲少女，警方已鎖定其餘在逃的兩男兩女。

警方表示，部分被捕人有黑社會背景，相信拍片人
是涉案人之一，事發後受害女童未有再遭受欺凌。

社工：家長應留意娛樂場所風險
家庭及親子教育工作者司徒漢明昨日在接受香港

文匯報訪問時表示，桌球已發展成一項世界性熱門
活動。近年，本港正大力發展桌球活動，康文署更

放寬進入桌球室的年齡限制，推動桌球活動進一步
普及。雖然打桌球本身是一項開心愉快的正常活
動，惟不能忽視相關場所存在的風險問題。
他指出，一些球場、桌球室、遊戲機舖及酒吧等場
所，可能會有不良分子或有不良企圖的人「打躉」，
入世未深的青少年甚至兒童在同一場所與他們有接
觸，有可能會被引誘作出偏差行為甚至犯法，包括吸

毒或販毒等。因此，家長需要特別留意子女流連場
所，特別是年僅十餘歲的小朋友是否適合單獨前往。
司徒漢明表示，現時不少私人會所或屋苑都設有

桌球枱，青少年若想打桌球，可以向家長或親友查
詢這些地點的資料。如果青少年真的想相約到街外
一些桌球室，最好由至少一名家長同往，以防接觸
到不良朋輩。

香港文匯報訊（記者 蕭景源）香港特區政府營救被
誘騙到緬甸園區從事非法工作的港人行動日前取得重
要成果，其中6人被解救後，有5人前晚由保安局專責
小組人員陪同返港與家人團聚，餘下一名女子在泰國
當地以證人身份協助調查被誘騙至緬甸從事非法工作
的案件後，於昨日早上由保安局專責小組成員陪同乘
航班回港。保安局表示，正繼續積極跟進餘下3宗仍未
返港的相關求助個案，全力爭取他們盡快返回香港。
昨日上午返港的女子身穿有帽黑色衛衣、湖水綠長
裙及涼鞋，抵達香港國際機場後，被安排到機場警署
辦理手續。截至昨日為止，香港執法部門由2024年至
今，共接獲28宗涉及港人在東南亞國家聲稱被禁錮而
無法離開當地的求助個案，目前已有25人獲救返港。
今次營救 6名港
人的行動，保安
局、香港警務處和
入境事務處組成的
專責小組，經曼谷
轉往臨近泰緬邊境
的湄索地區，參與
多方聯合營救行
動，保安局局長鄧
炳強更親赴泰國參
與統籌。

獲救港人留泰助查 昨晨返港

香港文匯報訊（記者 黃子晉）特區終審法
院日前就「支聯會拒交資料案」作出判決，裁
定已解散的「支聯會」頭目鄒幸彤、鄧岳君及
徐漢光上訴得直。律政司副司長張國鈞昨日接
受電台訪問及見傳媒時強調，特區政府人員會
認真審視有關判詞，如果發現有空間可在將來
完善有關維護國家安全的法律制度或執法機制
時，特區政府一定會去做。他強調，維護國家
安全的工作「沒有完成式，只有進行式」，因
為反中亂港分子危害國家安全的策略和方式會
不斷演變，故特區政府不能以故步自封或既有
方式處理，需要不斷因應實際情況去完善。

尊重法院看法 細心研究判詞
張國鈞表示，香港在普通法制度下，法院的
案例能促進相關的法理發展，認為今次案例對
促進香港有關國家安全的法理發展有很重要作
用，就算香港國安法實施快將五周年，仍屬於
比較新的法律條文，所以有關案件會使香港社
會各界更能準確理解法院對有關條文的演繹，
特區政府人員會從這個方向細心研究判詞。
被問到律政司在敗訴後，有關法律條文上或
有地方要修改時，張國鈞重申，國安法屬於新
法例，是普通法進程的一部分，在執行條文時
沒有先例可循，而在受到質疑或法庭提出看法
時，政府會研究改變和完善條文。「我相信在
香港法律制度下，特別是新的法律，很多時候
都沒有先例可循。執法機關在應用有關法律
時，一定會有誠信，秉持以法律和證據去處

理，但如果案件在法庭審訊時，法院對有關條文有一
些看法，當然我們都會很尊重，亦會細心研究如何使
我們做得更好。但這一刻，我不能透露下一步具體是
怎樣做，因為還在研究有關判詞。」
被問及修法問題時，張國鈞表示，香港國安法倘有
需要修改之處，應由全國人大決定，但有關法律在香
港的執法程序，如果特區認為有什麼地方可做得更好
的時候，會由香港特區自己處理。
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▲警方昨日介紹案情。
香港文匯報記者劉友光 攝

●留泰助查港人昨早在保安局專責
小組成員陪同下抵港。香港警務處
和入境事務處人員亦在場協助。


